



## Buenas noticias

**HECHOS Y SUSURROS**
**DOLORES  
COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59



**E**n medio del ambiente de tensión política que rodea la reforma judicial, el Gobierno de México anunció una buena noticia que, de ejecutarse adecuadamente, beneficiará la salud de millones de mexicanos. El nuevo, o remasterizado, modelo de compra pública de medicamentos e insumos para la salud presentado por David Kershenobich y Eduardo Clark, secretario y subsecretario de Salud, respectivamente, promete corregir los errores de la anterior administración.

Este modelo busca garantizar la disponibilidad de medicamentos de calidad, seguridad y eficacia para los pacientes e idealmente surtirse de piezas fabricadas en el mercado nacional y así evitar compras de pánico de medicinas fabricadas en el extranjero que en muchos casos ni siquiera tienen requisitos sanitarios.

Desde su posición, Clark fortalecerá el modelo de compra y distribución mediante el uso de plataformas tecnológicas en las cuales se privilegiará la transparencia en el proceso de licitación, asignación y entrega de medicamentos. Este modelo también incluye el monitoreo, evaluación e incluso sanción para los proveedores que no cumplan los compromisos.

Para organizaciones como la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF), que agrupa a 46 laboratorios nacionales, es una buena noticia pues al realizar una planeación anticipada es posible fabricar con anticipación los lotes de medicamentos y paralelamente da certidumbre para ampliar las inversiones necesarias para poner a disposición medicamentos novedo-

sos a precios accesibles.

La primera prueba de fuego para Kershenobich y Clark no es menor. Se trata de 4 mil 454 claves de medicamentos e insumos y casi 5 mil millones de piezas que deberán ser surtidas a 26 instituciones de salud, entre otras IMSS ISSSTE, IMSS-Bienestar, Semar, Sedena e institutos de especialidades. ¿Lo lograrán?

### SUSURROS

1. La llegada de las primeras vacunas Comirnaty de Pfizer a Medistik by Traxión marca un avance crucial en la logística de salud en México. Medistik, es una cadena de frío capaz de mantener  $-75^{\circ}\text{C}$ , es un ejemplo de cómo la tecnología puede salvar vidas al asegurar la eficacia de cada dosis hasta su aplicación.
2. El Plan Nacional para Petróleos Mexicanos será presentado el 13 de noviembre. Los puntos clave son refinanciar la deuda de 1.8 billones de pesos, pagar a los proveedores más de 40 mil millones de pesos y darle viabilidad para la siguiente década. Preocupa la intervención de algunos exfuncionarios como Gustavo Hernández, exdirector de Exploración y Producción, en la elaboración del plan pues fueron promotores de las rondas petroleras y las empresas extranjeras.
3. Un punto crítico para la movilidad en México es que siga avanzando la distribución estratégica del Diésel de Ultra Bajo Azufre (DUBA), combustible, con sólo 15 partículas de azufre por millón frente a las 500 ppm del diésel convencional, permite que los motores avanzados, como los Euro VI y EPA 10, operen de manera más limpia y eficiente. Sin embargo, el DUBA aún no llega a todas las áreas del país de forma uniforme, lo que deja a muchos sectores sin acceso continuo y confiable a este tipo de combustible.